

Contra la ablación, educación

Esther Kanga e Irene Liyala, ambas colaboradoras de Fundación Kirira en Kenia, están en España durante todo el mes de mayo para explicar cuál es la situación de la mujer en aquel país y dar cuenta del trabajo que continúa realizando esta organización

ISABELLOZANO

“Oh padre, oh madre,/ contempladnos, contemplaos a vosotros mismos/ somos apenas débiles, tiernos brotes/ frágiles plantas,/ para crecer precisamos vuestro apoyo, protección, consejo y/ cariño”. Así claman las niñas africanas contra la ablación. Así claman desde un bello poema titulado *Un grito de una niña* en una escuela de Gatundu, en Kenia. Así claman atención y ayuda ante esa realidad social que les toca vivir y a las que las más valientes, con la ayuda de organizaciones como Fundación Kirira, están empezando a hacer frente.

Estos días visitan Tomelloso y otros puntos de España Esther Kanga, coordinadora de las actividades de esta

fundación en Kenia, e Irene Liyala, colaboradora de esta organización en el país africano. Juntas están recorriendo institutos, escuelas de idiomas, universidades y otros foros educativos para dar a conocer la situación de la mujer en Kenia y Etiopía, al tiempo que dan cuenta del trabajo anti-ablación que Kirira desarrolla en aquellas zonas africanas.

En su poema las niñas amenazadas por esta ancestral y brutal tradición reclaman educación: “La mutilación genital es un monstruo/ que acompañará cada día de nuestras vidas/ nos humilla, nos degrada y nos enferma./ Oídnos gritar: ¡no!, ¡no!, ¡no!. ¡Dadnos educación!”. Y esto, educación, es lo que Fundación Kirira está empeñada en ofrecer en aquellas tierras en



Esther Kanga e Irene Liyala en su visita a Kirira Tomelloso.

las que todavía es habitual que sean las propias madres las que acompañan a sus hijas a ser mutiladas. En Kirira tienen muy claro que la mejor arma contra la ablación es siempre la educación y, por ello, su mayor inversión se realiza en la construcción y mantenimiento de escuelas dignas en las que las niñas puedan seguir formándose y donde se encuentren protegidas frente a la amenaza real que supone para su integridad vivir en sus propios poblados.

Así lo explican Kanga y Liyala, quienes hacen ver a los chicos durante sus char-

las la gran diferencia que existe entre nacer mujer en Occidente o hacerlo en África. Allí la educación está reservada a los varones, por eso Kirira se esfuerza en educar a las mujeres, convencidos como están de que “educando a una mujer se educa a toda una familia y, a largo plazo, a toda la sociedad”.

Además de continuar con su labor en Tharaka, donde el pasado verano se inauguró una casa de acogida con capacidad para cien personas –también abierta a niños huérfanos–, desde Fundación Kirira se ha puesto en marcha un proyecto de micro-

Del 8 al 21 de mayo de 2015

créditos para aportar a las mujeres una independencia económica que, de otro modo, resultaría impensable en países como Kenia o Etiopía. Asimismo, la organización, junto a otras ONGs como Ayuda en Acción, ha comenzado a trabajar en Tangelbei, donde la tasa de ablación es aún muy elevada. Para reducirla, lo primero que se hace es sensibilizar sobre el tema a los líderes de cada tribu como pastores religiosos, profesores o chamanes. Convencidos éstos de que la ablación es una práctica a abolir, resulta mucho más sencillo llegar al resto de la población.

Ahora el proyecto más inmediato de Fundación Kirira es extender su campaña de sensibilización hasta Etiopía, un país en el que todavía se practica la mutilación genital femenina de manera masiva y con unos métodos especialmente brutales. En países como éste, tal y como explican Kanga y Liyala, se produce un doble discurso de las autoridades ya que de manera pública condenan estas prácticas, que están ya ilegalizadas, pero no se toman las medidas oportunas para acabar realmente con ellas.

gobernar PARA LA MAYORÍA

con **ilusión,**
con **compromiso,**
con **ideas.**
contigo

**VOTA
PSOE**



**INMACULADA
JIMÉNEZ**
/////////
ALCALDESA PARA TOMELLOSO